

Tauchsafari 2008

Alp Cömer

Als ich das erste Mal auf den Malediven beim Tauchen Haien (die ersten waren Weißspitzen-Riffhaie) begegnete, hatte ich doch eine ziemliche Angst. Man hat die ganzen Filme im Kopf, ganz klar.

Aber das hat im Laufe der Jahre stark nachgelassen. Man gewöhnt sich langsam an diese Tiere und man merkt, dass es keine blutrünstigen Wesen sind. Vor ein paar Jahren sind wir im roten Meer sogar mit Weißspitzen-Hochseehaien (*Carcharhinus longimanus*) getaucht. Laut einschlägiger Literatur gehören diese zu "einen von den 4 bekannten, für den Menschen gefährlichen Haien".

Doch mein wunderschönstes, beinahe mystisches Erlebnis hatte ich im Februar 2008 auf einer Tauchsafari auf den Malediven. Wir sind einen ganzen Nachmittag mit Walhaien geschnorchelt. Diese waren 4 bis 8 Meter lang. Walhaie sind mit ihrer maximalen Größe von ca. 15 Metern die größten lebenden, zurzeit bekannten Fische auf diesem Planeten. Insgesamt haben wir an diesem Tag 8 Walhaie aus direkter Nähe bewundert. Es war unbeschreiblich bewegend, diese riesigen, vollkommen harmlosen, scheinbar bewegungs- und schwerelosen Wesen (sie ernähren sich ausschließlich aus Plankton und kleinen Fischen) erleben zu dürfen. Ihr Rücken gleicht einem Sternenhimmel.



Ein Video, den wir dabei gedreht hatten: <http://www.youtube.com/watch?v=woWS0o8p7os>